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ORDINE DEL GIORNO: n. 118 del 30/09/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 10.00

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 10.00 11.25

Mattaliano         Cesare presente 10.00 11.25

Caputo               Valentina Presente 10.00 11.25

Chinnici             Valentina presente 10.02 11.25

Lo Monaco         Rosalia Presente 10.00 11.25

L’anno duemilaventi, il giorno nove del mese di ottobre, la V Commissione Consiliare è stata convocata  

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale. 

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 10.00,  in secondo appello, il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria  Marilena 

Manduci predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:  Francesco Bertolino,  Valentina 

Caputo,  Rosalia Lo Monaco  e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5
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alle ore 10.02 entra in colegamento la Cons.ra valentina Chinnici.

All'ordine del giorno  è prevista la prosecuzione dell' incontro avvenuto  ieri, al quale erano stati invitati 

l'Ass.re alla Cultura Mario Zito, il Capo Area del Settore Cultura Domenico Verona, la dott.ssa Prinzivalli 

dirigente del settore cultura, e i Presidenti delle 8 circoscrizioni, di quest'ultime però, hanno partecipato  

solamente alcune.  Il confronto di ieri è avvenuto, alla luce del fatto che L'Ass.re  aveva espresso la volontà 

di una condivisione del programma, attinente le festività natalizie, oltre che con la Commissione, per  un 

loro coinvolgimento, anche  con le Circoscrizioni, ciò soprattutto  in vista della formulazione dell'avviso 

pubblico al riguardo.

 Il Presidente,  avvia i lavori odierni dando il benvenuto ai partecipanti presenti, che sono il Presidente 

della IV Circoscrizione sig. Moncada, il Presidente della VII sig. Fiore, il Presidente della commissione 

cultura della VIII sig. Governale, il Cons. Tuzzolino della IV Circoscrizione.

Entrano  in collegamento il dott. Verona e la Dott.ssa Prizivalli.

Il Presidente,  dopo aver giustificata  la repentina chiusura della seduta di ieri,   dovuta all'appello della 

seduta del Consiglio Comunale, che stava proprio per iniziare,   entra nel vivo della tematica  che riguarda, 

oltre che l'individuazione degli spazi,  anche la formulazione  più idonea per il bando pubblico, secondo il  

quale devono attenersi  le associazioni per la presentazione degli spettacoli natalizi. 

Nel corso del suo intervento, il Presidente puntualizza quanto emerso ieri  affinchè sia prevista una formula 

che  garatisca  una  distribuzione equa degli eventi nei 25 quartieri, e,  mantenendo il principio quale quello 

che l' associazione può presentare un solo progetto, possa questa dare comunque la disponibilità di più siti 

dove fare lo spetacolo, lasciando agli Uffici,  la valutazione ultima dell'individuazione del sito più adeguto 

dove svolgere l'evento.

Il Presidente dà la parola agli intervenuti.

Il  Cons.  Governale,  interviene  per  rappresetare  le  criticità  riscontrate  in  occasione  di  precedenti 

coinvolgimenti delle Circoscrizioni, vedi ad es. “La Settimana delle Culture”. Criticità che il consigliere 

attribuisce, ad   alcune manchevolezze  da parte dell'Amm.ne, che   troppo volte ha fatto  cadere nel vuoto 

iniziative, che avevano anche un valore sociale. Alla luce di ciò, chiede che ci siano rassicurazioni certe, 

altrimenti  a  suo  parere,  le  associazioni,  sulla  scorta  del  vissuto,  non pensa  possano mostrare   alcuna 

volontà di partecipazione.

Il Presidente nel chiarire alcuni aspetti essenziali, spiega che  gli spettacoli natalizi, oggetto di dibattito,  

sarebbero finanziati,  con una cifra  irrisoria,  non superiore ai 5 mila euro.  

Interviene la Cons.ra Lo Monaco  per chiarire il ruolo delle   circoscrizioni  in questa sede, ovvero quello 

di individuare i siti, da loro ritenuti più adeguati, per la rappresetazione degli spettacoli.

Viene data parola al dott. Verona, il quale, entrando nel merito della stesura dell'avviso pubblico, tiene a 

precisare l'opportunità di inserire  una clausaola che vada a dare  agli uffici, la possibilità di  cambiare  



giorno e location, qualora  si rendessero conto  di una sovrapposizioni di spettacoli nello stesso sito. Ciò,  

precisa il dott. Verona, a salvaguardia della copertura degli spettacoli su tutto il territorio, e per fare ciò, è 

necessario  che le Circoscrizioni preventivamente, diano comunicazione agli uffici dei 2 siti individuati,  in 

maniera da inserirli nel bando.

Interviene il Presidente Moncada, il quale puntualizza che seppur  interessante, tale  soluzione presenta a 

pare suo,    alcune perplessità legate al timore che così facendo, non si riesca a coprire tutto il territorio di  

una circoscrizione. Inoltre, su  quanto anticipato dall'Assessore, riguardo le luminarie anche sulle  strade 

periferiche, che fino ad oggi sono state sempre  dimenticate, chiede se  è già stato stilato un elenco,  o si è 

ancora in tempo per poterne suggerire qualcuna.

Nel corso del lungo dibattito, il dott. Verona, sulla scorta delle somme a disposizione, (circa 240mila euro) 

si sofferma a fare una approssimazione di conti, per capire quanto possa essere all'incirca la somma da 

poter destinare per ogni singola manifestazione. 

La discussione prosegue con una approfondita analisi della materia.

Il Vice Presidente Mattaliano interviene per ribadire quanto sia fondamentale che i siti siano individuati  

tenendo conto dei 25 quartieri, piuttosto che individuare solo 2 siti per  circoscrizione,  perchè così facendo 

si rischia di lasciare fuori molti quartieri.  Nel portare avanti la sua idea, ovvero che si debba fare uno 

spettacolo per quartiere,  sottolinea quanto sia fondamentale che le location vengano indicate sull'avvviso, 

perchè  ciò può tornare utile all'associazione che intende partecipare.

Prosegue il confronto tra le parti.

La Cons. Lo Monaco, alla luce di quanto emerso, in considerazione del fatto  che il tempo massimo per  

fare la comunicazine è previsto per lunedi,  ritiene risulti difficile, l'individuazione specifica di un sito, in 

così breve tempo. La Consigliera nel proseguire l'argomentazione della materia, avanza suggerimmenti in 

ordine  a  delle   indicazioni  da  inserire  sul  bando.  Infine  per  evitare  il  verificarsi  di  una  ingerenza,  

suggerisce di inserire sul bando un elenco di location.  

Il Presidente Moncada, nel mettere in discussione l' ipotesi rappresetatata dal Cons. Mattaliano, esterna 

qualche  perplessità  sottolineando  che  non gli  sono chiari  quali  siano questi  25  ex  quartieri,  a  cui  fa 

riferimento.

Si prosegue l'approfiondimento del tema.

Interviene la Cons.ra Chinnici, la quale  rienendo prezioso quanto indicato dal dott. Verona, precisa che a 

suo parere  sia  azzardato parlare di siti senza sapere  quali possano essere gli spettacoli. E' necassario che 

si tenga conto anche della tipologia e della caratestica dello spettacolo,   fare i conti anche con le esigenze 

degli artisti, alcuni dei quali  difficilmente potranno esprimere al chiuso, o viceversa. La Consigliera, pur 

esprimendosi favorevolmente per uno spettacolo in piazza, perchè a suo avviso  più inclusivo, tuttavia 

afferma che non si  può trascurare la  valutazione delle   difficoltà,  che possono essere di varia  natura,  



soprattuto quelle che attengono il rispetto delle misure di prevenzione per  l'emergenza COVID. Conclude 

l'intervento, dichiarandosi concorde con  le perplessità esternate dal Presidente Moncada, e  per meglio 

rendere l'idea, pone ad esempio l'ipotesi   di due siti della stessa circoscrizione,  distanti tra loro poche 

centinaia di metri, quali  piazza Politeama, e Borgo Vecchio, affermando, a favore di quest'ultimo, che 

questo viene percepito come un'altra città, e che sicuramente lo spettacolo fatto su un sito, piuttosto che 

l'altro, avrebbe una risonanza differente. La Consigliera comunque tiene a precisare che la responsabilità 

dell'individuazione del sito non ricadrebbe sul Presidente.

Il Presidente Moncada interviene per mettere chiarezza alla questione, ipotizzando un percorso che vada ad 

agevolare sia l'associazione sia gli Uffici,  e che sinteticamente risulta essere l'individuazione all'interno 

delle circoscrizioni,  di 6 quartieri che sono oggi luoghi di aggregazione e urbanizzazione.

Prende parola il Presidente Fiore per dichiararsi favorevole con  quanto proposto dal Presidente Moncada,  

e che a suo parere aiuta a baipassare alcune criticità oggi rappresentate.

Il Presidente Bertolino, dopo aver fatto un riepilogo di quanto oggi discusso, e un bilancio in ordine al 

numero    delle  Circoscrizionii  che  ieri  e  oggi  hanno  partecipato,  nell'ottica  di  avere  entro  martedi 

l'individuazione dei 6 quartieri, si sofferma a fare delle riflessioni al riguardo, 

Nel corso dell'approfondimento della questione, il dott. Verona in riferimento alla formulazione dell'avviso 

pubblico, sottolinea la necessità di mettere paletti,  affinchè tutto risulti  chiaro, e non incorerre così ad 

eventulai ricorsi. Ribadisce che l'individuazione di uno spazio al chiuso, rispetto a quello all'aperto, nel 

rispetto delle misure di sicurezza, è sicuramente preferibile.

Il Vice Presidente Mattaliano torna sulla decisione più opportuna di scegliere l'individuazione dei siti per  

ogni quartiere piuttosto che per circoscrizione, per una maggiore copertura del territorio.

La Cons.ra Caputo, rivolgendosi al dott. Verona, raccomanda che ci sia la verifica delle assunzioni delle 

responsabilità delle Assoiazioni, oltre che la verifica dei luoghi per una masima tutela della salute. Ricorda 

che siamo in un momento di emergenza sanitaria, dove la curva epidemiologica sta risalendo in maniera 

preoccupamte. Conclude che  la responsabilità di ognuno di noi, è quella di rallenatre la diffusione del 

Coronavirus.

Il dott. Verona replica che, pur condividendo a pieno quanto raccomandato dalla Cons.ra Caputo, precisa 

che  il  controllo  preventivo  del  sito  non  può  essere  svolto  dal  Settore  Cultura,  in  quanto   non  è  la  

Commissione di vigilanza dei pubblici spettacoli, tuttavia sarà chiesto alle associazioni di sottoscrivere un 

impegno per l'assunzione delle responsabilità civili e penali, saranno poi il Corpo di Polizia,  e gli organi  

istituzionali deputati, che dovranno avere cura di fa rispettare le misure di prevenzine dettate dal Decreto.

La Cons.ra Lo Monaco condivide l'ipotesi  del quartiere,  e  nell'ottica di una presenza nel pubblico di 

soggetti  diversamente  abili,  chiede  che  si  tenga  conto  l'accessibilità  del  sito,  considerandolo  come 

elemento di valutazione.



Il dott. Verona accoglie tale suggerimento, ritendendolo assolutamente pertinente, e nell'approfondire il 

tema, aggiunge l'ipotesi di una premialità nella valutazione dello spettacolo.

Il  Presidente  Bertolino,  nel  fare  un  ripilogo  sul  dibattito  di  oggi,  precisa  che  proprio  dell'ottica  della  

massima distribuzione degli eventi su tutto il territorio, e ritenendo  che questo criterio possa soddisfare 

tutti, puntualizza che la cornice sulla quale muoversi sia proprio quella del quartiere che opportunamente 

sono stati individuati attraverso wikipedia.

Il Presidente sente dunque di poter concludere l' incontro di oggi, che ritiene sia stato fruttuoso, con il 

criterio prima descritto.

Il dott Verona dice che ne terrà conto, ma si riserva di controllare  i relativi atti amministrativi.

Alle ore 11.20 si conclude il confronto con gli Uffici del Settore Cultura e le Circoscrizioni.

Nel proseguire il dibattito sulla tematica,  la Commissione comunque prende atto che putroppo, nonostante 

i reiterati inviti da parte della Commissione,  da parte delle Circscrizioni, non cè stata la partecipazione 

completa. Tale comportamento viene criticato dai Consiglieri di questa Commissione.

Nel corso del dibattito,  la Cons. Chinnici  ricorda che altro tema del quale si intendeva coinvolgere le  

Circoscrizioni, sarebbe stato quello dell'iniziativa “ un libro in sospeso”.

Il Presidente puntualizza che, vista l'ora tarda, non è stato possibile affrontarlo in questa sede, ma che 

comunque sarà  sua cura, inviare una mail per anticipare loro il tema.

Conclusi  gli  interventi,   il   Presidente,  vista  l'ora  tarda  in  ordine  alla  seduta  di  Consiglio 

Comunale,  rinvia l'approvazione   del presente verbale alla prossima seduta utile.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del  

Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 11.25 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 11.25

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                               Francesco Bertolino
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